

## PROCES-VERBAL DE LA REUNION DU 01/07/2026

| Délégués                                        | Présent  | Délégués                                    | Présent               | Délégués                                                | Présent  |
|-------------------------------------------------|----------|---------------------------------------------|-----------------------|---------------------------------------------------------|----------|
| Michel FORTIN<br>Suppléant : Mathieu FORTIN     | <b>X</b> | Frédéric SIMON<br>.                         |                       | Mickael FOSSEY<br>.                                     | <b>X</b> |
| Damien AGUINET<br>Suppléant : Alain SEURIN      | <b>X</b> | Hervé FOURNET<br>Suppléant : Yves BARBILLON | <b>X</b>              | Eric LIGER<br>Suppléant : Isabelle BILLARD-MADRIERES    | <b>X</b> |
| Rémy RILLET<br>Suppléant : Catherine AUCLAIR    | <b>X</b> | Jean BRETON<br>Suppléant : François RATTIER | <b>X</b>              | Isabelle WERQUIN-QUESNEY<br>Suppléant : Willy BRETONNET | <b>X</b> |
| Marc CAPPELAERE<br>Suppléant : Stéphane LEMOINE | <b>X</b> | Maxime BERARD<br>Suppléant : Annick DUVAL   |                       | Jérôme BIGNON<br>.                                      | <b>X</b> |
| Laurent DRAULT<br>.                             |          | Eric JAMES<br>Suppléant : Pascale ORY       | <b>X</b>              | Wilfried JEHANNE<br>Suppléant : Françoise CHICHERY      |          |
| Odile ARNAULT<br>Suppléant : Dominique LEFEVRE  | <b>X</b> | Aurelie DOUCHY<br>Suppléant : Pascal GIRARD | <b>X</b>              |                                                         |          |
| Secrétaire de séance :                          |          |                                             | <b>Aurélie DOUCHY</b> |                                                         |          |
| Nombre de Délégués en exercice                  |          |                                             |                       | <b>17</b>                                               |          |
| <b>Présents :</b>                               |          |                                             |                       | <b>13</b>                                               |          |
| <b>Votants :</b>                                |          |                                             |                       | <b>13</b>                                               |          |

### Ordre du Jour :

- I. Intervention de SAUR (RAD – Travaux en cours)
- II. Réunion du Comité Syndical  
Travaux Moulins et Mahéru : plan de financement et demande de subvention
- III. Conseil Départemental de l'Orne
- IV. Création d'une commission « Plan pluriannuel réseau fuyard »
- V. Tarif de l'eau 2027
- VI. Questions diverses



## **I. INTERVENTION DE LA SAUR :**

Monsieur DI DIO responsable du secteur Orne et Monsieur Vincent GIBOURDEL responsable de territoire Orne/Seine présente le RAD 2025 qui sert de base à l'élaboration du RPQS.

C'est une bonne occasion d'échanges entre le fermier et le comité syndical et permet de faire remonter les éventuels dysfonctionnements.

Monsieur RILLET indique que Eaux de Normandie avait également été convoqué, mais non disponible, ils interviendront en septembre.

Au cours des échanges avec la SAUR il est demandé au syndicat d'accepter à titre exceptionnel, pour la relève du 2ème trimestre, un relevé estimatif afin de procéder aux changements de compteurs restants à faire. La décision sera prise au cours du comité syndical qui suit la présentation de la SAUR.

## **II. Travaux de Moulins (Ronxou) et Mahéru (La Tétardière) :**

Les travaux de ces deux chantiers de renouvellement de réseau fuyard sont estimés par le maître d'œuvre SA2E à 350 000€ HT.

Le marché devrait être lancé courant juillet pour une réponse en septembre.

Concernant les demandes de subventions, l'Agence de l'Eau Loire-Bretagne a adressé une réponse négative précisant qu'il n'y a pas de subvention en 2026 pour les réseaux fuyards.

## **III. Conseil Départemental de l'Orne : demande de subvention.**

Monsieur le Président sollicite l'autorisation de présenter une demande de subvention auprès du Conseil départemental de l'Orne pour les travaux de Ronxou et La Tétardière. Il est précisé que cette subvention peut atteindre au maximum 30% du montant des travaux.

**Le comité syndical valide à l'unanimité cette demande de subvention.**

## **IV. Création d'une commission « Plan pluriannuel réseau fuyard ».**

Proposition de Rémy RILLET : créer une commission basée sur l'étude patrimoniale du cabinet ADM.

Objectif : hiérarchiser les priorités de renouvellement sur 5 ans, planifier les investissements, négocier un emprunt global à de meilleures conditions.

Impact anticipé : augmentation progressive du prix de l'eau pour financer des investissements importants.

Composition souhaitée : Rémy RILLET, Hervé FOURNET + 2-3 personnes de Gâpre + 2 personnes d'ex-Moulins. Commission non pléthorique.

Jérôme BIGNON se porte volontaire ainsi que Éric LIGER, Jean BRETON, Damien AGUINET.

**La liste des membres de cette commission est approuvée à l'unanimité.**

## **V. Tarif de l'eau 2027.**

Monsieur le Président propose, à l'instar de ce qui se pratiquait sur le Smaep de Gâpre de procéder à des augmentations de tarif légères mais régulières afin



d'anticiper les travaux importants qui seront à réaliser dans les années à venir, surtout à la vue du peu de soutien des Agences de l'Eau.

IL propose donc les tarifs suivants :

- Particuliers (part collectivité) : abonnement fixe de 50 € à 51 €; part variable de 0,60 €/m<sup>3</sup> à 0,65 €/m<sup>3</sup>.
- Vente d'eau aux collectivités (part collectivité) : de 0,06 €/m<sup>3</sup> à 0,10 €/m<sup>3</sup> (syndicat du Perchet mais pas Gâprée qui est dispensé).

**Les tarifs sont validés à l'unanimité pour s'appliquer au 1<sup>er</sup> janvier 2027.**

## **VI. QUESTIONS DIVERSES**

### **Facturation estimative pour le secteur de Gâprée.**

Il s'agit de valider ou non la demande exceptionnelle de la Saur qui doit lui permettre de terminer le remplacement des compteurs, notamment sur Courtomer. Après discussion la demande est validée. Le relevé estimatif concernera la facturation du second semestre. La situation reviendra à la normale, c'est-à-dire 2 facturation sur la consommation réelle chaque année à partir de 2027.

### **Réunion avec le préfet.**

Monsieur RILLET relate une réunion avec le préfet qui accueillait ainsi les nouveaux présidents de syndicats d'eau du département. Après un tour d'horizons de l'organisation départementale, le préfet a insisté sur sa volonté d'accompagner et d'amplifier le regroupement des syndicats pour gagner en efficacité, tant sur le plan financier que sur le plan technique.

A cette occasion il a présenté une carte qui ne comporterait plus que 6 à 8 structures.

Il y a lieu d'être attentif aux éventuels regroupement, mais toute précipitation est à exclure d'autant plus qu'il nous faut « digérer » le regroupement Gâprée-Moulins.

La séance est levée à 20h00.

